

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 52 (1981)

Heft: 4: Relations transfrontalières

Artikel: Perspectives et objectives en matière de main-d'œuvre frontalière dans le canton du Jura

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-824679>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ment il serait bon que les associations, les groupements, tous ceux qui s'intéressent à la vie économique, à la vie politique, participent à cet échange. Je souhaite que nous n'en restions pas simplement à des échanges «au plus haut niveau». Il faut élargir,

étendre, que les villes, les communes, les associations puissent avoir un lien direct, un contact immédiat avec les autorités régionales.»

Interview TV romande

Perspectives et objectifs en matière de main-d'œuvre frontalière dans le canton du Jura

Si on essaie de tracer des tendances d'évolution à moyen terme (cet exercice a été limité au cas du Jura) on remarque que les conditions d'une augmentation de l'offre de main-d'œuvre frontalière semblent être remplies du côté français de la frontière. En effet, le marché du travail s'est fortement dégradé, dans ces régions et, même si l'évolution monétaire compensait les distorsions de salaire intervenues au cours de ces dernières années, on peut supposer que la Suisse restera attractive pour la main-d'œuvre française.

C'est donc la situation économique régnant du côté suisse ainsi que la politique d'immigration, qui lui est étroitement liée, qui constitueront les facteurs d'évolution les plus importants. A ce niveau, les perspectives d'emploi formulées dans le cadre du programme de développement au sens de la LIM indiquent que le système économique ne pourra, dans le meilleur des cas, que maintenir le volume d'emploi actuel. Ceci signifie que l'émigration observée par le passé ne pourra pas être enrayer. C'est dans le district de Porrentruy que la différence entre population active potentielle et emplois offerts risque d'être la plus sensible; ce qui pose avec plus d'acuité le problème de la main-d'œuvre frontalière.

C'est à ce même programme de développement qu'on s'est référé pour disposer d'une norme afin de proposer des objectifs en matière de migrations frontalières. Le concept utilisé dans le cadre de la LIM s'articule autour de plusieurs éléments: d'une part des objectifs d'emploi quantitatifs et qualitatifs et, d'autre part, un objectif de revenu. La poursuite du processus de substitution entre frontaliers et résidants devrait permettre de satisfaire à l'objectif de volume mais entre en conflit avec les autres catégories d'objectifs. Une telle opposition fait que l'introduction d'une simple mesure de contingencement ne suffit pas. Pour être efficace, celle-ci devrait donc être accompagnée d'une meilleure intégration de la main-d'œuvre frontalière au marché du travail par une sécurité de l'emploi accrue et par une plus forte mobilité. Pour terminer il faut encore noter que ces mesures doivent être modelées en fonction de la situation des différentes branches et qu'elles doivent être également envisagées dans le cadre d'une coopération transfrontalière plus large.

Extrait de «Jura, canton frontière», 1981